

[PÊCHE - NECTARINE]

A l'écoute de la performance des vergers avec la base EFI[®]

Une base de données permet aujourd'hui de mieux appréhender le verger français de pêches et nectarines.

En s'appuyant sur les éléments agronomiques et technico-économiques des parcelles de producteurs français de pêches et nectarines, le logiciel EFI[®] pêche permet de constituer des synthèses sur les perfor-

mances des vergers en fonction de certains aspects techniques. Il permet aussi d'élaborer des références fiables pour chaque variété (échelle nationale et régionale...) et de proposer un audit technico-économique de l'ensemble des parcelles.

Créé, financé par le Ctifl et mis en place en collaboration avec l'INRA, le GRCETA de Basse Durance et la Chambre d'Agriculture des Pyrénées-Orientales, la base de données EFI[®] pêche est en ligne sur le site Internet www.fruits-et-legumes.net (rubrique EFI[®]) depuis 2002. Elle contient les données de 164 entreprises soit 25% de la production française de pêche-nectarine. « Notre objectif pour 2004 est d'arriver à 35% de la production française ! » déclare Muriel Millan, ingénieur au centre Ctifl de Balandran et administratrice d'EFI[®].

► **Des données provenant de tous les bassins de productions**

EFI[®] pêche est alimenté par des données (rendements,

AVIS D'EXPERT

Muriel Millan,
Ctifl de Balandran

« Un outil de conseil et d'observation qui va s'étendre à l'abricot puis à la pomme »



« Dans le contexte concurrentiel du marché actuel, l'arboriculteur français est condamné à la performance. Or la performance d'une exploitation correspond à la somme des performances de chacune de ses parcelles. EFI[®] est un outil innovateur qui permet de décortiquer et analyser tous les paramètres de la performance de chaque parcelle.

► L'idée de départ vient de Pierre Giauque (ingénieur Ctifl/SEFRA),

il s'agissait de créer un outil national permettant de comparer les exploitations et les variétés dans les divers bassins de productions.

► Nous sommes en train de développer EFI[®] abricot, en utilisant le modèle de la pêche, qui devrait être en ligne en automne 2004. EFI[®] pomme est en cours d'étude, le projet est plus complexe mais également très intéressant et prometteur.»

calibres et temps de travaux...) fournies par des producteurs, mais aussi des Organisations de producteurs, des Centres d'Économie Rurale avec la contribution des stations d'expérimentation. Chaque producteur saisit une fois pour toutes les caractéristiques de sa parcelle (nom, densité de plantation, variété...). Puis à chaque campagne, il n'a plus qu'à saisir les données de récolte tel que le rendement commercialisé, le pourcentage de calibre et les temps de travaux. Ces données sont ensuite vérifiées par un animateur (techniciens, conseillers...).

► **Un outil précieux pour la filière**

« Lors de la campagne 2003, EFI[®] pêche a été utilisé en routine par la plupart des

animateurs et producteurs fournisseurs de données » remarque Muriel Millan. « Les animateurs et certains producteurs sont maintenant autonomes : ils saisissent, envoient et consultent leurs résultats en ligne. Puis les animateurs analysent et interprètent les résultats avec les producteurs, il s'agit d'un très bon outil de conseil et d'animation pour les techniciens de développement».

Les données sont confidentielles : un code d'accès et un mot de passe sont fournis à chaque producteur. Seuls les animateurs possèdent les codes des exploitations qu'ils gèrent. Ainsi l'identité d'une exploitation n'est visible que par le producteur et son animateur.

Michel Bru d'après Muriel Millan, Ctifl de Balandran



EN

[SAVOIR PLUS]

25 % de la production est sur EFI[®]

► Plus de 164 entreprises françaises ont fourni des données au cours des campagnes 2000, 2001 et 2002. Cela représente environ 25% de la production française de pêches-nectarines. Le logiciel EFI[®] pêche regroupe actuellement les données de 411 variétés.

► Pour la campagne 2000, 2580 parcelles ont été saisies soit 81557,42 tonnes de pêches.

► Pour la campagne 2001, 3777 parcelles ont été saisies soit 92332,49 tonnes de pêches.

► Pour la campagne 2002, 3326 parcelles ont été saisies soit 100170 tonnes de pêches.

► Pour la campagne 2003, les chiffres sont en cours de saisie.